

D. Quels sont les plus illustres martyrs que fit la persécution d'Antiochus ?

R. Le saint vieillard Eléazar, et les sept frères Machabées, furent les plus illustres victimes de la barbarie de ce prince. Eléazar, aima mieux mourir que de faire semblant de manger des viandes défendues, dans la crainte de donner, par cette feinte, un pernicieux exemple à ses frères.

Les sept frères Machabées firent paraître une constance admirable dans les tourments. On leur coupa la langue et les extrémités des pieds et des mains, on leur arracha la peau de la tête, on les fit rôtir dans une chaudière; mais tout fut inutile. Animés par les exhortations de leur vertueuse mère, ils demeurèrent victorieux de la mort ; et après avoir adoré la main de Dieu dans ses châtimens, ils allèrent recevoir, dans une meilleure vie, la récompense de leurs travaux.

D. Personne ne prit-il contre Antiochus la défense du peuple de Dieu et de sa Loi ?

R. Dieu inspira un zèle généreux à une famille sacerdotale, dont le chef était MATHATHIAS. Ce saint prêtre voyait avec douleur ruisseler le sang des justes dans toute la Judée. Transporté d'indignation à l'aspect des maux de la religion et de la patrie, il entreprit de les délivrer du joug des infidèles. Non-seulement il perça de sa main un Juif apostat qui sacrifiait aux idoles, mais il tua encore